



Reconstrucción y medioambiente: polémico cruce en seminario reabre debate sobre protección ambiental tras incendios

Description

Un intenso intercambio marcó el seminario “*En tiempos de resiliencia y reconstrucción*”, organizado por la Asociación Chilena de Municipalidades, luego de que el arquitecto y futuro ministro de Vivienda y Urbanismo, Iván Poduje, cuestionara duramente el rol de las regulaciones ambientales en los procesos de reconstrucción posteriores a los incendios que afectaron a Viña del Mar.

Durante su intervención, Poduje apuntó a lo que calificó como una excesiva judicialización y trabas vinculadas a la protección ambiental, señalando que proyectos habitacionales y de infraestructura crítica se encontrarían detenidos por la presencia de especies de flora y fauna o hallazgos naturales, lo que —a su juicio— ha retrasado soluciones urgentes para las familias damnificadas.

El futuro secretario de Estado anunció además la intención de impulsar cambios profundos al funcionamiento del Consejo de Monumentos Nacionales, planteando la necesidad de compatibilizar la conservación patrimonial y ambiental con la reconstrucción de viviendas, hospitales y equipamientos públicos, especialmente en contextos de catástrofe.

La controversia se intensificó cuando un asistente, que se identificó como académico, cuestionó el rol de la industria forestal en la ocurrencia y magnitud de los incendios. La discusión escaló rápidamente, derivando en acusaciones cruzadas y advertencias sobre posibles acciones legales frente a eventuales paralizaciones de proyectos por razones ambientales.

Poduje sostuvo que, bajo la nueva administración, no se permitirá que iniciativas de reconstrucción se vean detenidas sin sustento legal, señalando que recurrirán a instancias judiciales cuando estimen que se infringe la normativa vigente en situaciones de emergencia. No obstante, también afirmó que su postura no implica desconocer la relevancia de la biodiversidad ni la protección de especies nativas, sino priorizar soluciones habitacionales urgentes en escenarios de crisis.

El episodio reabrió el debate sobre cómo equilibrar la protección del medioambiente con la reconstrucción post desastre, una discusión clave en un país cada vez más expuesto a eventos climáticos extremos y donde las tensiones entre desarrollo, conservación y derechos de las comunidades siguen marcando la agenda pública.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026